

BREVES ECONOMIQUES : AUSTRALIE, NOUVELLE-ZELANDE, PACIFIQUE

Semaines du 26 mai au 15 juin 2023

AUSTRALIE

Les stocks de minéraux critiques valent désormais plus que de l'or

La valeur des 33 grandes sociétés de minéraux critiques cotées à l'ASX est actuellement estimée à 86,2 Mds AUD, contre 8,6 Mds AUD au cours de la dernière décennie. Les 25 sociétés qui composent l'indice S&P (or), valent quant à elle 86,1 Mds AUD. Le lithium, les terres rares, le graphite et le nickel sont des matériaux indispensables pour la réalisation des politiques de décarbonisation et de sécurité nationale. [Financial Review](#)

Les consommateurs et les entreprises craignent une nouvelle hausse des taux d'intérêts

Les consommateurs et les entreprises se montrent pessimistes face à l'évolution de l'économie australienne. Ils craignent que les pressions persistantes sur les salaires et les prix forcent la Reserve Bank à procéder à de multiples hausses des taux d'intérêt. L'économiste en chef Bill Evans a déclaré que la confiance des consommateurs n'avait pas été aussi basse sur une base durable depuis la récession du début des années 1990. [Financial Review](#)

La hausse des prix de l'immobilier s'accélère

Les prix à Sydney ont augmenté de 1,8% au cours du mois de mai 2023, la plus forte hausse depuis septembre 2021, et de 4,8% par rapport au creux de janvier. La forte demande peut être un facteur d'explication de cette hausse, également ressentie dans les autres capitales des Etats australiens (+1,4% et +1,3% à Brisbane et Perth respectivement). [ABC](#)

Ralentissement de la croissance australienne au premier trimestre 2023

L'économie australienne croît à un taux annuel de 2,3%, en baisse par rapport à la fin de 2022 (2,7%), signalant un ralentissement marqué de l'activité économique. Le taux d'épargne des ménages est tombé à son niveau le plus bas depuis près de 15 ans. La hausse des taux d'intérêt et du coût de la vie entrave la capacité des gens à épargner. [ABC](#)

NOUVELLE - ZÉLANDE

Le gouvernement investit dans une industrie forestière plus durable et à faible impact

Le gouvernement commence à mettre en place une industrie forestière plus durable en investissant dans une usine de bioénergie, dans la recherche sur la biomasse et dans de meilleures pratiques forestières. En plus des 10 M AUD annoncés avant le budget de 2023 pour nettoyer immédiatement les brûlis et les débris à Tairāwhiti et dans d'autres régions touchées par les mauvaises conditions météorologiques, le gouvernement investit 10,4 M AUD supplémentaires dans la recherche sur la biomasse ligneuse. [Beehive](#)

La Nouvelle-Zélande entre en récession

L'économie de la Nouvelle-Zélande s'est contractée de 0,1% au cours du trimestre de mars, alors que la banque centrale avait prévu une croissance du PIB de 0,3% sur la période. Le

ralentissement économique a été exacerbé par les conditions météorologiques extrêmes qui ont frappé le pays en février et mars, dévastant certaines des principales régions productrices de fruits et légumes et causant des dommages importants au réseau routier. [The Guardian](#)

La Nouvelle Zélande compte un gain migratoire net de 72 300 personnes au cours de l'exercice se terminant en avril 2023

Le gouvernement souhaite « rééquilibrer » l'immigration afin de pouvoir faire face à la pénurie de main d'œuvre qui touche de nombreuses industries dans le pays. Le nombre annuel de migrants arrivant en Nouvelle-Zélande a dépassé la moyenne d'avant la pandémie en avril, ce que le gouvernement a salué comme la preuve que le pays reste une destination attrayante pour les travailleurs étrangers. Le gouvernement a levé les exigences salariales pour les travailleurs migrants afin de s'assurer qu'ils soient traités équitablement, et exige une publicité pour les travailleurs néo-zélandais avant qu'un travailleur migrant ne soit recherché.

[Beehive](#)

PACIFIQUE

Les pays du Pacifique donnent l'impulsion à l'OMI pour assainir le transport maritime international

L'Organisation maritime internationale (OMI) se réunira le mois prochain avec l'espoir d'atteindre l'objectif de réduire de moitié les émissions du transport maritime d'ici 2050. Pour atteindre les objectifs fixés par l'Accord de Paris, le transport maritime mondiale devra réduire ses émissions de gaz à effet de serre de 36% d'ici 2030 et de 96% en 2040. Selon le Groupe d'experts intergouvernemental sur l'évolution du climat (GIEC), le réchauffement climatique sera dévastateur pour les nations insulaires du Pacifique, qui sont en première ligne face aux impacts dus au changement climatique. [RNZ](#)

Le gouvernement de Papouasie-Nouvelle-Guinée envisage la construction d'une nouvelle compagnie aérienne

Le ministre des entreprises publiques a présenté des plans visant à réduire les annulations de vols et à remplacer à terme l'ensemble de la flotte vieillissante d'avions d'Air Niugini, alors que le pays rencontre de nombreux retards. L'achat sera financé par la trésorerie internes d'Air Niugini., L'achat de nouveaux avions devrait réduire les coûts de carburant de 25%. [RNZ](#)

L'Australie fait un don de 13 M FDJ aux écoles primaires et secondaires des Fidji

Suite au cyclone tropical Yasa en 2020, la ville de Lekutu a perdu la plupart de ses bâtiments d'écoles primaires et secondaires. Le don comprend la construction de nouveaux logements pour les enseignants, d'une salle à manger et de dortoirs. Le ministre de l'Education fidjien, Aseri Radrodro, a déclaré que de telles initiatives renforceraient le partenariat de coopération Vuvale entre les deux pays. [The Fiji Times](#)